

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana en el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde en el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde en el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana en el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Impresion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39. Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

EL LABRADOR

El labrador es el rey de la Naturaleza, pero el esclavo de la sociedad. Los cielos ofrecen rocío a su obra, el sol la fecunda, el aire la conserva, la tierra la alimenta, las estrellas velan sus noches, y todos los ecos de la creacion son los cantares que, ó celebran su nacimiento, ó lloran su muerte. Todos los gérmenes de vida que el aliente del Creador esparció en los espacios, como semilla entera en los séres, se fecundizan, brotan y crecen al soplo del labrador. De suerte que sus brazos son como el instrumento de que Dios se vale para perfeccionar la Naturaleza.

¡Qué hermoso es, cuando el cielo se esmalta con ese azul riente de la Primavera, y la tierra comienza a dar jugo de sávia a los árboles, ver desde la humilde cabaña, ni envidiado ni envidioso, las primeras blancas y rojas flores que dá el almendro; las primeras mariposas que rompen su capullo y se bañan en suaves aromas, siendo el pétalo viviente de las flores; la primera golondrina que, cansada de su larga travesía, se posa en la cúspide del campanario, como atraída por un ciego sentimiento religioso; y de esta suerte es el alma como el relámpago de la luz increada, como eterno eco de las armonías de la creacion, y vive con la vida universal que desciende a raudales desde los cielos.

El labrador ofrece a la sociedad los tributos de la Naturaleza. Suya es la vela que el marinero extiende para aprisionar los vientos, suya es la seda en que se envuelve el magnate, suyo el blanco lino que viste al niño en su cuna, suyos son todos los velos con que se resguarda el cuerpo de las inclemencias de los elementos, porque es como el mediador entre Dios y la naturaleza, entre la Naturaleza y el hombre.

Y cuando la estacion de las lluvias viene, arroja el trigo en la tierra, depositando en él todas sus esperanzas, que reverdecen al verlo brotar, hasta que el sol del Estío lo dora; y entónces, cuidadoso, lo recoge con deleitosísimo afán y alimenta a infinitos séres, pues sus manos, siempre avaras de los tesoros de vida divina, la reparten entre los hombres.

Y, sin embargo, ¡pobre obrero de Dios, que así contribuyes a realizar sus fines, que recoges en tus manos el rocío, que llevas las fuentes de la vida a los labios de todos los hombres! ¿Cómo no se han ocupado los hombres de tu suerte? Los mismos que visten esa seda, que sin tí nunca se viera tejida; los mismos que te deben esos ricos alimentos, te menosprecian, te olvidan.

Cuando una jóven del gran mundo marchita entre los rizos de sus cabellos una flor, no se acuerda del pobre que la cogió a la tierra, consagrándole cuidados inmensos, poniendo en ella todos sus pensamientos para que el sol no pudiera abrasarla, ni desvanecerla el viento, ni ahogarla en sus torrentes la lluvia, ni roerla los insectos; y cuando, seca y deshojada, la arroja de sí, ignora que las lágrimas del pobre labrador acaso se mezclarían en el cáliz con las lágrimas del rocío. ¡Y si fuese esto solo! El labrador no se cuida del mundo; trabaja porque trabaja, como el ruiseñor canta sin saber si sus cantares se perderán en los aires ó irán a alegrar enamorados corazones.

El labrador, al borde de su era, rodeado de sus mieses, bajo un árbol que plantó su padre, y que

deja caer sobre él sus ramas ofreciéndole regalados frutos; recostado en el lomo de uno de sus bueyes que, uncidos, le miran sumisos, como si se aperciesen al trabajo; viendo cruzar por los aires la blanca paloma, a quien presta asilo, y sestear a sus plantas los corderillos que apacenta, entonando a la par cantares melancólicos, que se parecen al ruido de las ojas secas de Otoño, es un artista de la Naturaleza.

¿Qué pintor trazó jamás una flor como la flor del almendro, que parece copo de nieve dorado por el sol poniente?

¿Qué poeta sacó jamás a su arpa sonos tan melódicos como esos cantos populares que al caer la tarde, cuando la campana de la oracion saluda a los nacientes astros, levantan al cielo perfumado en el amor divino los pobres labradores?

¿Dónde hay cuadro mas bello que una de las campiñas meridionales, arreglada por el trabajo del pobre labrador, en que las vides se extienden formando verdes alfombras por los suelos, y se levantan del sombrío olivo, y el limonero y el naranjo, cargados de frutos de oro y flores de plata, que como pebeteros orientales llenan de aromas los aires, y sobre tantos árboles de tan vario verde matizados, se eleva la palmera destacándose su orgullosa corona en el azul del firmamento?

Pero, como el poeta, en estos tristísimos tiempos, lucha el labrador con la sociedad y con la Naturaleza. La quinta le arrebató sus hijos, la usura sus frutos. Su trabajo se pierde en el vacío. Cuando apenas ha recogido las primicias del cielo, el fisco extiende sobre él su despiadada mano. Ni siquiera conoce una situacion que le alivie de su trabajo y que le sustente en sus dolores. Tal es su triste suerte.

¡Pero no te desconsueles, pobre labrador!

Vendrán dias mejores que matarán la usura y crearán en cambio Bancos agrícolas para libertarte de su aprobiosa servidumbre; el derecho, resplandeciente como una estrella sobre tu frente, endulzará tus dias; la asociacion te proporcionará máquinas que te ayuden a dominar la Naturaleza; la libertad, lejos de arrancarte tus productos, te hará reproducir con creces y largueza tus productos, no consagrándolos a comprar voluntades a los tiranos, y tu alma entónces se cernerá gozosa sobre los campos como las mariposas sobre las flores.

Mientras tanto, yo nada puedo hacer por tí. Si Dios encendiera alguna idea en mi oscura mente, la pondría a tu servicio, como he puesto los sentimientos de mi corazón. Así, solo me es dado pedir al cielo que se acerquen estos dias, uniéndolo a tus ruegos las oraciones que me enseñó mi madre, lengua universal con que los cristianos, aunque apartados por la distancia, nos dirigimos a Dios, uniéndose en amor infinito y de inefables y tiernas esperanzas.—E. Castelar.

La carta de Leon XIII al obispo de Colonia, es el primer paso dado por la Santa Sede para el restablecimiento de sus relaciones con el imperio alemán.

En dicha carta, dirigida a un prelado destituido por el Gobierno prusiano, el Papa, inspirado en un laudable espíritu de tolerancia y magnanimidad, se muestra dispuesto a transigir sobre uno de los puntos capitales origen del conflicto, y es el de autorizar a los diocesanos a comunicar al Gobierno, antes

de la aprobacion canónica, los nombres de los eclesiásticos que aquellos elijan para que los secunden en el ejercicio de su mision; y es de suponer, desde luego, que la comunicacion no será una sencilla fórmula de notificacion sin resultado práctico y que su efecto inmediato sea el de permitir a la autoridad civil que haga las observaciones que tenga por convenientes acerca de los nombramientos que la eclesiástica proyecte.

El Gobierno alemán adquiere, pues, sólo por el hecho de la carta de Su Santidad, al ménos el reconocimiento de su derecho a intervenir en los nombramientos eclesiásticos, derecho que ha reclamado en vano por tanto tiempo. Resta saber ahora la forma en que el poder civil ejercerá la intervencion que indirectamente le concede la Santa Sede, ó si ésta piensa insistir en no aceptar las disposiciones de la ley, que prescribe que para poder ejercer las funciones eclesiásticas únicamente serán admitidos los sacerdotes que obtengan previamente el exámen del Estado.

Si estas disposiciones de la ley son aceptadas por la curia romana, el Gobierno alemán está de enhorabuena, pues habrá vencido el principal obstáculo que hasta ahora ha encontrado, el restablecimiento de sus relaciones amistosas con la Santa Sede.

He aquí ahora la carta de Su Santidad Leon XIII: «Venerable hermano: Salud y bendicion apostólica.

Con especial placer hemos leído los comentarios que habeis escrito y publicado sobre nuestra carta-encíclica, en la cual deploramos los males causados por el socialismo. Habeis tambien consagrado, venerable hermano, un precioso y útil trabajo al desarrollo de las saludables amonestaciones y paternales exhortaciones que hemos publicado el año último exponiendo la doctrina católica en esta cuestion. En verdad, la terrible y peligrosa peste del socialismo que se estiende secretamente, destruyendo y emponzoñando el buen sentido de los pueblos, debe solo su poder al hecho de que las tinieblas del error oscurecen en el alma de muchos hombres la luz de las verdades eternas y a que son rechazadas las leyes inmutables de la moral enseñada por la educacion cristiana. El poder de esta plaga no será jamás contrastado, si las almas no vuelven pronto la vista a los supremos principios del derecho y del bien.

Estos son los únicos principios que podrán, con la ayuda de Dios, convertir en sanas resoluciones las exigencias hijas de la concupiscencia y de la envidia; estos son los únicos principios que podrán decidir a los pueblos a cumplir sus deberes y a volver al camino de la virtud; pero como Jesucristo ha encargado a la Iglesia esta obra magnífica, le ha dado tambien el poder y la fuerza proporcionada a tan grande empresa. Todas las naciones de la tierra que han sido por la Iglesia libradas del error é iluminadas por la luz del Evangelio, prueban la verdad de este hecho.

Incumbe principalmente a nuestro ministerio apostólico, venerable hermano, cumplir tan importante mision. Es cierto, y nadie lo ha negado, que en nuestro siglo, las artes que se refieren a la cultura de la vida, y las ciencias naturales, han hecho grandes y admirables progresos; y sin embargo, la perversion de costumbres aumenta todos los dias.

Sabemos perfectamente, la historia de los pasa-

dos siglos nos lo enseña, que no es el progreso de las artes y de las ciencias naturales, sino el celo que se esfuerza por conocer y seguir á Jesucristo, lo que puede servir de salvacion á los pueblos separados del buen camino, y salvarles de su total perdicion.

Tambien Nos deseamos ardentemente que la Iglesia de Jesucristo goce en todas partes de libertad, á fin de que pueda predicar la saludable doctrina de estas verdades, inflamar los corazones en su favor, divulgarla por medio del clero y producir tambien en las almas los frutos más abundantes.

Y lo deseamos grandemente, venerable hermano, para el bien y prosperidad de vuestra patria, convertida por San Bonifacio, regada con la sangre de tantos mártires y santificada con las virtudes de tantos santos que gozan de la gloria en el cielo.

Hace ya dos años que unís vuestras oraciones y las de vuestros fieles á las nuestras, á fin de que Dios, rico en misericordia, devuelva de nuevo su libertad á la Iglesia en el imperio alemán. Todavía no están cumplidos nuestros deseos; pero alimentamos la firme esperanza de que nuestros esfuerzos serán coronados con la ayuda de la divina misericordia por el tan deseado éxito.

Las preocupaciones injustas y los celos injustificados que se tiene contra la Iglesia cesarán poco á poco: los directores del Estado reconocerán que no tratamos de atentar á los derechos ajenos, que puede haber paz duradera entre ambas potestades, cuando tienen realmente el propósito de mantener esa paz ó de restablecerla. Todos los fieles están convencidos de que estas son nuestra intencion y nuestra voluntad.

Sí, estamos tan firmemente resueltos á ello que, pensando en la salvacion de las almas, en el orden público y en las ventajas que de él resultan, no vacilamos en declarar que para conseguir la deseada avenencia consentimos que los nombres de los sacerdotes escogidos por los obispos para el santo ministerio, sean puestos en conocimiento del Gobierno prusiano antes de la institucion canónica.

Persistamos, venerable hermano, en nuestras oraciones á fin de que Nuestro Señor Jesucristo, que dirige los corazones, haga que cada uno se esfuerce en su esfera respectiva por restablecer el reinado de Cristo, no sólo en el alma de los hombres, sino tambien en la entera sociedad humana.

En prenda, venerable hermano, de la divina gracia, y como gaje de nuestro profundo cariño, os damos á vos y á los fieles de vuestro arzobispado la bendicion apostólica.

Dado en Roma el 24 de Febrero de 1880, tercer año de nuestro pontificado.—Leon XIII, Papa.»

RUSIA DESDE PARIS.

Mas que la lucha que aquí se anuncia entre el Estado y el clericalismo, ocupan á Europa las noticias de Rusia que puedan dar á conocer el estado de los ánimos, los propósitos de su gobierno, la actitud y disposiciones del país. En Rusia vive y se remueve el espíritu liberal que ha conmovido á todos los pueblos; chocan con la vehemencia y pasion de pasados tiempos en otros países, intereses y elementos de encontradas aspiraciones; se desenvuelven los mismos deseos dignos y justos de emancipacion y bienestar, y por esto la Europa inteligente se siente interesada por lo que sucede en la nacion rusa.

Dictadura reformista.

El nombramiento del general Loris Melikoff para jefe de una comision ejecutiva con poderes extensos é inusitados, causó profunda impresion en el país, que temia haber caido en manos de una dictadura

ominosa, arbitraria, implacable y cruenta. Unos se alegraban presintiendo la aparicion de un hombre que seria firme guardian de la sociedad, y otros se desconsolaban ante el apasionamiento de que veian amenazada la lucha.

La entrada de Melikoff en los negocios no ha confirmado esas esperanzas ni temores. Desde los primeros momentos de su mando se le ha visto consultar ostensiblemente con el príncipe heredero, cuyas tendencias hácia las reformas y mejoramiento político son populares en la nacion. En la proclama que dirigió al pueblo al tomar posesion de su elevado puesto dijo ya que deseaba apoyarse en la sociedad para hacer que renaciera y se asentara la paz y la calma.

El que era ayer mirado con pavor, reúne las simpatías sinceras del pueblo. Se le atribuyen las mas risueñas aspiraciones y ha dado ya algunas pruebas en que fundarlas; ha pedido que entren en la comision ejecutiva miembros del ejército y de la armada, y últimamente se tenia la esperanza de que la «Duma», ó ayuntamiento de la ciudad, tambien tuviera representantes allí. Ha mandado revisar los procesos políticos de los últimos tiempos, dando libertad á una considerable parte de los detenidos; la prensa ha recibido ya algun bien de la nueva administracion, y se habla de que los consejos de gobierno de provincias y ciudades reciban mas extensas atribuciones.

Esta conducta ha detenido mucho el ardor de los descontentos. Sin embargo, no durará la detencion si á los propósitos no se añaden los actos. Hubo un tiempo en que el czar se hizo verdaderamente popular con la série de mejoras que dispensó á su pueblo. La redencion de los siervos, el acto mas trascendental del reinado de Alejandro II; los ferrocarriles; la emancipacion, en cierto modo, de la prensa; la organizacion de tribunales; la institucion del jurado; la autonomia iniciada en las provincias, distritos y ciudades, constituyeron una brillante época de concesiones, de la que fué recompensado el czar con un grande y merecido prestigio. Pero no bastaba lanzar el espíritu reformador y esperar sus frutos: el espíritu antiguo era poderoso, resistente y tenaz, y las reformas y mejoras no entraron en la práctica. Hoy se envían cuerdas á Siberia administrativamente, á pesar de los tribunales creados: los ministros suspenden periódicos á su albedrío; las penas corporales, el knut y otros castigos abolidos se aplican aun en las cárceles.

La sociedad pesa de un modo terrible con sus tradiciones, sus rutinas y sus hábitos, y las leyes de reforma quedan mucho tiempo en el papel si no se las secunda con trasformaciones y cambios.

La vida de los príncipes.

Si se quiere una idea de las causas que explican ciertas indiferencias de la opinion y un tanto de complicidad moral en las poblaciones para con los revolucionarios, así sean tan extremados como los nihilistas, basta mirar con detenimiento los pormenores mismos de la vida social en Rusia aun en la misma ciudad de San Petersburgo.

Cuando el shah de Persia pasó por esta ciudad y asistió á un baile del Gran Teatro, acompañado de Alejandro II, hizo preguntar á éste si aquel era su serrallo.

No le costó gran trabajo al czar responder demostrando cómo las civilizaciones cristianas del Occidente se oponen á que ningun hombre, aunque fuese autócrata, pudiese tener un serrallo, y le demostró que la familia imperial mentenia aquel placer para recreo del pueblo.

Pero si no es un harem el cuerpo de baile de San Petersburgo, no le falta mucho para serlo, si se examinan su organizacion y reglamentos. La so-

ciudad rusa es frenética por el baile: tres veces por semana se dan en el Gran Teatro bailes-pantominas que duran toda la noche y en los que se despliega un lujo asombroso. «La hija de Faraon», bailable que presentaba en el último acto ochocientas bailarinas, costó un millon de francos.

Hay una escuela teatral de San Petersburgo que cuesta sumas increíbles. En cuanto una niña de seis á ocho años de las que á ella asisten promete ser bonita, es adoptada por la Administracion y mantenida por el Estado hasta la edad de 17 años en que se estrenan con los papeles y destinos á que muestran mas inclinaciones y aptitud.

Pero el teatro, cuando la jóven es lanzada á la escena, pasa tan reducido sueldo á sus pensionistas que estas tienen que aceptar las ofertas de sus admiradores.

Los miembros de la familia imperial tienen el derecho de eleccion: los oficiales de la guardia y los comerciantes ricos se reparten el resto. Este privilegio de la familia real está garantizado por el derecho absolutamente exclusivo que tienen sus miembros de entrar en el escenario y en los cuartos de los artistas. Los príncipes de la sangre son muy celosos de su privilegio: una noche el hijo del conde Tolstoi, ministro de instruccion, cometió la imprudencia de introducirse en el cuarto de una de las artistas á la cual profesaba una amistad honrosa. Al salir se encuentra en los corredores con el gran duque Nicolás, hermano del czar, que iba á ver á la misma artista. El conde Tolstoi, que era oficial de los guardias á caballo, se puso resueltamente en posicion y tributó los honores al gran duque, que pasó sin hablar. Al dia siguiente recibia el oficial su retiro. El palco imperial en todos los teatro comunica directamente con la escena.

Además, los príncipes de la sangre tienen por costumbre ir á cenar á las fondas mas á la moda con las bailarinas de su predileccion. En dichas fondas hay un salon de honor reservado casi siempre para los miembros de la familia imperial; la crónica cuenta escenas y escándalos de algunas de esas orgías en que se reúnen algunos príncipes con sus preferidas.

Juzgando solo por este detalle de la vida, en la misma capital, cómo no explicarse el peso terrible que las tradiciones oponen á las reformas aun prescritas por las leyes?—S.

Paris 16 de marzo de 1880.

EL REGLAMENTO DE LOS NIHILISTAS.

El «Reichsbote» publica el siguiente, elaborado por Bakunini. Hé aquí el texto:

«Organizacion de la alianza de los hermanos internacionales: Tres grados.—1.° Los hermanos internacionales.—2.° Hermanos nacionales.—3.° La organizacion de la alianza internacional es mitad secreta y mitad pública.

Reglamento

de los hermanos internacionales.

1.° Los hermanos internacionales no se proponen mas objeto que la revolucion general, no tienen otro enemigo que la reaccion.

2.° Odian la política de «conciliacion» y de «compromiso» y reputan por reaccionaria toda política que no adopte directamente sus principios.

3.° Son cofrades, y en caso de desacuerdo no reconocen otra jurisdiccion que la compuesta y elegida por los cofrades.

4.° Los cofrades son sagrados los unos para los otros. Esta confraternidad, mas viva aun que la de la naturaleza, entraña para cada hermano la obligacion de socorrer y asistir á sus consociados.

5.° Nadie será declarado hermano internacional si no acepta francamente el programa en todos sus pormenores teóricos y prácticos, y si no reúne la inteligencia, la energía, la honradez y la fidelidad, al orden revolucionario.

6.° Para el cofrade no hay negocio ni interés mas apremiante que el servicio de la revolucion y de la causa nihilista.

7.° El cofrade tiene derecho á rehusar los servicios impuestos por el comité central ó nacional. Sin embargo, muchas negativas autorizarían al comité á ver en él un enemigo ó un cobarde; por lo cual, el comité nacional tendrá derecho á suspenderle ó borrarle de la lista de los cofrades, mediante informe circunstanciado. El comité central sentenciará en última instancia.

8.° El cofrade no puede aceptar empleo alguno sin el competente permiso del comité, ni tomar parte en actos ó manifestaciones contrarias á las intenciones y al parecer del comité.

Todos los cofrades internacionales corresponden entre sí. Entre ellos no puede haber secretos políticos.

Para afiliarse á una sociedad secreta es indispensable el permiso del comité, que no lo concederá, sino bajo la condicion de hacerle conocer cuanto sepa en ella el afiliado.

El que no se haya dado á conocer por algun acto político no podrá ser miembro de primer grado. De este salen los individuos que compongan el comité ejecutivo.

Para impedir toda traicion, los nihilistas han adoptado en Rusia desde 1877 el sistema de los pseudónimos. Cada candidato debe ser recomendado por dos cofrades. Es presentado bajo un pseudónimo y bajo pseudónimo conoce á sus hermanos.

MADRID 22 DE MARZO

En los centros oficiales se recibió el siguiente telegrama:

Guadalajara, 20.—El gobernador militar interino al capitán general.

Al anochecer de ayer hubo en esta ciudad una cuestion entre alumnos de la academia de Ingenieros militares y algunos paisanos, partiendo de éstos la agresion y quedando terminado en el acto por la intervencion de los profesores de la academia. Hubo dos alumnos contusos, y en el asunto entienden las autoridades civiles, con quienes ha conferenciado el director general de Ingenieros.

—Los periódicos franceses hablan de una reunion de legitimistas, convocada por el conde de Chambord. No se expresa el objeto.

—Se dice nuevamente que el hospital de Santa Cruz de Barcelona está en tratos con una acaudalada persona de aquella ciudad, para la venta del teatro principal, añadiéndose que el precio fijado es el de 300.000 duros, y que, en caso de adquirirlo la persona indicada, sería convertido el edificio y la casa á él adosada, en un grandioso hotel.

—Tristes y desconsoladoras son las noticias que nos trae la prensa de Galicia.

No es ya sólo la provincia de Lugo, donde algunas familias llegan á mantenerse de yerbas, la que aparece envuelta en el hambre y miseria, hasta el punto de que los pobres labradores, no teniendo pan con que satisfacer las necesidades físicas de sus familias, abandonan su en otro tiempo tranquilo hogar, implorando la caridad pública, pues tambien alcanza el terrible azote á las de Coruña, Pontevedra y Orense.

—En la mañana de anteayer fondeó cerca de la escollera del E., del puerto de Barcelona, el primer vapor-correo español que zarpará de la Península

para Filipinas con el nombre de «Magallanes». El plantar de dicho barco de hélice se parece bastante al de los vapores-correos que posee la empresa Lopez, aparejados de corbeta, cuyo aparejo lleva tambien el propio vapor. A las cinco de la tarde del 12 llegó á la Coruña, con procedencia de Liverpool, en sesenta horas. En la actualidad lleva el nombre de «China» y arbola bandera inglesa. En el tope de trinquete iza la española, en el mayor la contraseña y en el mesana el telégrafo internacional. Pasó á Cartagena al objeto de abanderarse. Mide 1,614 toneladas de registro, y ha practicado en catorce horas la travesía entre el Grao de Valencia y Barcelona.

Gacetilla.

La procesion del Santo Viático que salió ayer de la parroquia de Santa María para repartir el Sagrado Pan de los ángeles á los imposibilitados de acudir á recibirlo á los piés del altar, no fué tan lucida como los años anteriores, ni tampoco como la del Viérnes Santo á motivo de lo desapacible del tiempo y del ventarron que reinaba.

Al compás de los acordes de la banda del batallon de Segorbe, que con una compañía del de Tetuan daba mayor lustre á la procesion, seguimos por las calles que ella recorrió y en todas notamos una inmensa muchedumbre y el mayor orden y compostura.

Penetramos en el Hospital de Caridad, cuyos enfermos y acogidos recibieron tambien el delicado manjar del Cielo y admiramos allí el aseo y buen orden que en todas las dependencias del edificio se nota y el agradable ambiente que hasta en las salas de enfermos se respira lo cual honra sobremanera á las Hermanas de la Caridad por quienes está servido este establecimiento benéfico. Ya que de este edificio hablamos, faltariamos á nuestro deber si no hiciéramos constar la grata sorpresa que todos sentimos al ver las importantes y considerables obras que acaban de llevarse á cabo, entre ellas las salas de hombres y la de mujeres así como los comedores ahora independientes, cosa que antes no sucedia, con sus correspondientes mesas de mármol blanco y las demás mejoras que se están terminando en varias otras dependencias. Dentro de breve tiempo, segun noticias, se procederá á la nueva construccion del frontis y restantes dependencias, obra que, luego de terminada hará que nuestro hospital civil responda perfectamente á la importancia de esta poblacion.

Antes de soltar la pluma hemos de decir que el estado tan satisfactorio en que bajo todos conceptos se halla el Hospital de Caridad honra tambien al actual Alcalde D. José Vidal y Ruby, á cuyos desvelos son debidos principalmente las utilísimas obras que se han ejecutado y las que se siguen ejecutando.

Hoy se ha dado principio á la construccion de nuevas aceras en la calle de la Arravaleta conforme á lo acordado por el Ayuntamiento. Las piedras que en esta obra se van á emplear son de calidad superior y existe el propósito de que la colocacion se haga con la mayor perfeccion posible.

Aplaudimos esta resolucion del Ayuntamiento, y esperamos que no desmayará en continuar la construccion de aceras á pesar de lo vacías que se hallan las arcas municipales y de los inconvenientes con que tropieza la Corporacion por la falta de operarios que se dediquen á la extraccion de adoquines; pues, de no ser motivado por esta última causa, nos consta que se habria dado un gran impulso al arreglo de empedrados y aceras que tanta falta hacen.

En la tarde de ayer fué conducido á su

última morada el cadáver de nuestro amigo y paisano Don José Orfila y Camps persona que por espacio de muchos años habia desempeñado el cargo de oficial primero de la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, al que dicha Corporacion en 1874 acordó jubilarle en vista del estado de su salud y de los servicios que habia prestado.

Damos el pésame á toda su familia.

Las funciones dramáticas-coreográficas que se dieron el domingo en los teatros *Circo Industrial, Recreo é Isleño* complacieron en un todo á la mucha concurrencia que en todos ellos habia.

El capitán del vapor-correo «Menorca» telegrafió en la mañana de ayer á la Administracion de los correos de esta isla que no llegaria hoy á este punto motivo de no haber fondeado en Palma el correo de Valencia, á causa de la gruesa mar que reinaba.

Se ha resuelto por Real orden de 21 del actual que se restablezca en su fuerza y vigor lo mandado por otra de 5 de octubre de 1859 dictado de acuerdo con el parecer del Tribunal Supremo de Guerra y Marina en pleno, y por la cual se previene que las músicas y bandas militares se limiten á tocar únicamente la Marcha Real á la elevacion de la Hostia y el Caliz.

Una vecina de la calle de S. Pablo n.º 11 falleció anteayer dejando en la mayor miseria al marido y nueve hijos contando dos de estos el uno trece meses y el otro veinte y un dias. Tan luego como el señor Alcalde tuvo noticia del hecho permitió que algunos vecinos imploraran la caridad por esta poblacion é hizo que á dichas dos criaturitas se les proporcionara la debida lactancia.

En el pueblo de Mercadal tuvo lugar ayer una reunion de todos los maestros y maestras de las escuelas públicas de la isla. Ignoramos el motivo.

La Administracion de los vapores-correos de esta isla nos ha facilitado en la tarde de hoy el siguiente telegrama:

Menorca sale hoy hora de itinerario sin correo de Valencia. --- Pous.

Los muchachos y sobre todo las niñas pueden divertirse otra vez con el juego de los *Caballitos*, pues los dueños de dicha diversion situada al extremo de la carretera de San Luis, anteayer volvieron á abrirles sus puertas.

Villacarlos 28 marzo de 1880.

Las fiestas religiosas de la Semana Santa en esta villa, celebráronse con el lucimiento y solemnidad que era de esperar; merced al incansable celo del señor Cura-párroco y demás clero de esta parroquia.

En las procesiones del Juéves y Viérnes notóse gran asistencia de fieles ávidos todos de pagar un tributo de amor, veneracion y reconocimiento al Redentor de la humanidad, ya que tan inmenso é incomparable fué el amor que tuvo por ella; notándose además durante el trayecto recorrido de costumbre, un orden, fervor y recogimiento sumamente admirables y religiosos.

A tan sublimes como solemnnes actos asistió el Ilustre Ayuntamiento presidido por el muy digno á la par que celoso Alcalde don Pedro Carretero Hernandez.—L.

Asegura el periódico norte-americano, el New-York Herald, que acaba de exponerse en Nueva-York una enorme seccion de uno de esos árboles colosales, que solo existen en California. Dicha seccion, que mide 25 pies de circunferencia ó sea 4 pies de diámetro, se ha vaciado, trasformando su interior en un rico salon en cuyas paredes se han suspendido varios cuadros y fotografías que representan paisajes californianos; el mobiliario de este original salon, lo componen un piano, una mesa, un sofá y varias sillas.

El árbol del cual se ha obtenido esta seccion, tiene unos 4,848 años; su tronco mide en su base 35 metros de circunferencia, su altura es de 75 metros dividiéndose en dos ramas proporcionales á su tronco.

SORTEO 13.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.
56	10	2490	15	3430	10
76	50	2508	10	3558	10
94	15	2629	15	3791	10
366	10	2688	10	3816	15
748	20	2746	15	3822	10
796	15	2838	10	3904	20
		2935	5		
1240	10	2936	125		
1241	500	2937	125		
1242	10				
1253	15	3009	110		
1382	20	3023	15		
1536	60	3075	20		
		3133	15		
2120	80	3138	150		
2292	10	3201	15		
2461	10	3428	10		

En esta rifa se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Juan Climaco abad.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de la Misericordia en San José.

Ermita de Ntra. Sra. de Gracia, continua la devocion de las 40 horas dedicadas á Maria Sma. de Gracia. se espone el Señor á las 8 de la mañana con una misa y otra á las 10, por la tarde á las 4 pidosos ejercicios, sermon á las 5 que dirá hoy D. Antonio Pons, pbro. Rosario, meditacion y estacion, Motete y la Reserva al toque de Oracion.

Santo de mañana.

San Amós profeta y Santa Petra.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 30.

Para Cagliari vapor Inglés «Muncaster» Cap. Mr. J. Rauland con 18 trips. y lastre.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 27.—5'10 t.

Los jesuitas han comprado una magnífica posesion cerca de Madrid; se supone que se la destina á sus cólegas de Francia.

El general Beranger ha dimitido el mando del apostadero de la Habana.

Interior, 16'12.

Bonos, 95'00.

Madrid 29.—5'00 t.

Se han desbordado los rios Segura y Jucar en las inmediaciones de Orihuela.

En Alcira ha comenzado esta tarde á descender el Jucar.

Ha tenido lugar una batalla entre chilenos y peruanos, saliendo aquellos derrotados.

Interior 16'25.

Bonos, 95'00.

Anuncios.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca.

Hace saber: Que estando completamente autorizado para admitir individuos pertenecientes á la Inscripcion marítima mayores de diez y ocho años que se presentasen voluntariamente á servir su campaña se advierte á dichos inscriptos, que los que deseen utilizar esta concesion, obtendrán el beneficio de que dicha campaña les principiara á contar desde el dia que sean admitidos por esta autoridad previo el reconocimiento facultativo. Mahon 27 de Marzo de 1880.—Juan Cardona y Netto.

Para vender.

Lo están las casas siguientes:

Calle del Castillo números 51, 58 y 89.

Calle de la Reina número 6.

Darán razon calle de Deyá número 4.

Lo está la casa de la calle del Castillo núm. 25. Se dará por un precio módico.

Para informes dirigirse á la misma calle núm. 46 (tienda). 9

Lo está el almacen número 12 de la Cuesta de la Abundancia. Para informes calle de San Roque número 28.

Nodrizas.

Una primeriza que desearia encontrar criatura para amamantar. Leche de 20 dias. Vive en el pueblo de San Cristóbal en la plaza del mismo nombre.

Una primeriza que desearia encontrar criatura para amamantar. Leche de 15 dias. Vive en el pueblo de Mercadal calle Nueva

Una que desearia encontrar criatura para amamantar. Vive en la calle de la Concepcion núm. 45.

Una que desearia encontrar colocacion Vive en la calle del Campamento núm. 6.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar. Vive en Villa-Cárlos calle del Molino número 6.

Para vender.

Lo está la casa número 8 de la calle de las Morenas. Informarán D. Rafael Portella y Inglés y el notario D. Francisco Andreu.

Lo está la casa número 111 de la calle del Castillo Para su ajuste casa número 56 de la misma calle.

Pérdidas.

El domingo se perdió un alfiler de oro con una

águila negra. La persona que lo presente en esta imprenta recibirá las gracias y una gratificacion.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Al Público.



Mr. Julian Ticoulat, cirujano profesor mecánico dentista, participa á sus parroquianos y al público que teniendo que salir para Ciudadela dentro breves dias, las personas que tengan á bien antes de la salida arreglarse la dentadura, ponerse dientes y dentaduras aseguradas como hasta el presente lo son. Además hay dientes de dos duros en adelante. Limpia la dentadura dejándola en un esmalte natural, empasta y orifica los dientes y muelas careadas.

Vive calle de la Infanta número 7. Pasará ó domicilio para toda clase de operaciones.

MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y Co., Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la Gonorrea; existe bajo dos formas:

1. Inyeccion de Mático, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los Flujos los mas tenaces.

2. Cápsulas de Mático cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba liquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.



(Q. E. P. D.)

D. JOSÉ ORFILA Y CAMPS

FALLECIÓ AYER Á LAS 9 DE LA NOCHE,

DESPUES DE UNA LARGA Y PENOSA

ENFERMEDAD.

Su desconsolado esposa, hermano hermana y demás parientes ruegan á sus numerosos amigos lo tengan presente en sus oraciones.

El entierro tuvo lugar ayer á las 5 1/2 de la tarde.

El duelo se dá por despedido.

Mahon 29 Marzo de 1880.



Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.